

zum verborgenen Aufenthalt fehlen. Sie vertriehen sich daher, und bringen den Winter im Schlafe zu. Ohne Rathender wissen sie ihren Monat. Aber wie im Frühjahre das Volk der kleinen Mücken lebendig wird, und alle Keime in Gras und alle Knospen in Laub aufgehen, ruft die tiefer dringende Frühlingssonne auch dieses Geschöpf aus seinem Schlafe und Winterquartiere; und wenn es erwacht, ist schon für Alles gesorgt, was zu seines Lebens Nahrung und Nothdurst gehört. — Bekanntlich haben nicht alle diese Thiere einerlei Farbe; aber eine Art derselben muss um ihrer Nahrung willen sich am meisten aus dem dunkeln Gebüsch heraus in's Grüne wagen. Darum ist auch ihre Farbe grün. In dieser Farbe wird sie im Grase weder von den Thieren, welchen sie nachstellt, so leicht entdeckt, noch von dem Storde, der ihr selber auf's Leben geht.

2. Es giebt auch zweierlei Eidechsen im Wasser, nur nennt man sie anders, und diese sind zum Schwimmen eingerichtet. Selbst auf dem Grunde der klaren Brunnenquellen findet man sie er, und darf sich desswegen vor dem Wasser nicht scheuen. Auch diese sind nicht giftig und theilen dem Wasser keine Unreinigkeit mit. Vielmehr loben es viele Brunnenmeister als ein gutes Zeichen. Solch' ein Thierlein in seiner verschlossenen Brunnenstube hat ein heimliches Leben und Wesen, sieht nie die Sonne auf- und untergehen, erfährt Nichts davon, was die Menschen thun und treiben, weiß nicht, ob's noch mehr solche Brunnenstuben in der Welt giebt, oder ob die seinige die einzige ist, und ist doch in seinem nassen Elemente des Lebens froh, und hat keine Klage und keine Langeweile.

An der großen schwarz- und gelb-gestreckten warzigen und schmutzig-feuchten Eidechse, die man den Salamander oder Mosch nennt, hat Niemand Freude. Noch weniger aber freut es diesen, wenn er einen Menschen erblickt. Denn selten kommt er unangefochten davon. Er hält sich nur an dunkeln, feuchten und kühlen auch modrigen Orten auf, und das beste ist, dass man ihn dort sitzen lasse. Wer aber Lust hat, darf ihn herzhaft in die Hände nehmen. Er thut euch gewiss nichts Leides.

3. Wer sich aber mit Recht vor den Eidechsen fürchten oder eine Heldenthat durch die Erlegung derselben vollziehen will, der muss nach Afrika oder Asien oder Amerika gehen.

Das fürchterliche Krokodill ist nichts Anderes als eine 20 bis 50 Fuß lange Eidechse. Davor muss Jedermann Respekt haben. Oben braun oder schwarzgesteckt, unten weiß-